



CAMILO QUIROZ HINOJOSA

En el barrio Cañahuate de la ciudad de Valledupar capital del Departamento del Cesar, nace este diligente, enérgico y dinámico personaje, fruto del matrimonio entre: Dickson Quiroz Torres, Abogado y cofundador del periódico el Pi-lón y la distinguida dama Patillalera también abogada de profesión Luz Marina Hinojosa Maestre, un 18 de noviembre del año 1985; tiene dos hermanas menores: Silvia y María Laura Quiroz Hinojosa y por parte de Padre dos varones: Lineth, que reside en Bogotá y Dickson Jose, en Valledupar; su infancia fue agitada y llena de travesuras, visitando tanto a los Venados patria chica de su padre y a Patillal la de su madre, en temporadas de vacaciones compartía mucho con su abuelo materno el siempre recordado Víctor Julio Hinojosa Sierra, y frecuentaban las poblaciones de La Vega, Badillo, Patillal, Carrizal y La Junta La Guajira por supuesto, donde visitaban a la tía Yiya y a los tíos: Luis Manuel, Poncho y

Gustavo hermanos de su abuelo, se considera un Vallenato de pura cepa, aprendió a querer y a identificarse con las pasiones de su abuelo, los gallos, las parrandas, y a las mujeres bonitas, son estas las razones que convirtieron su niñez y juventud en una etapa colmada de alegrías y momentos felices.

Sus estudios de Primaria y Secundaria los realizó en el reconocido Colegio Gimnasio Del Norte de Valledupar apasionado por los deportes, se destacó y representó a Valledupar en distintas disciplinas: futbol, natación, voleibol, pimpón, y reconoce que era irreverente, no le gustaba que lo mandaran, un poco indisciplinado, pero como rendía académicamente conservaba su cupo, el ser bueno en clase lo salvó que lo expulsaran, su capacidad de liderazgo afloró a temprana edad y fue presidente del consejo de Juventudes, de la OCJ.

Cuando terminó su bachillerato se fue a Bogotá y estudió Derecho en la Universidad Externado de Colombia; luego de eso aplicó a unas becas que tenía esta Universidad para los estudiantes con promedios más altos en el exterior, se fue para Alemania, donde realizó una Maestría en Gobierno y Política Pública, en España hizo una Maestría en Ciencias Políticas, vivió un año en Londres, permaneció alrededor de 5 años por allá conociendo nuevas culturas, trabajando mucho, quien se va para el extranjero le toca darle duro para poder subsistir, y para el aprendizaje del idioma correspondiente de acuerdo al país donde se encuentre, una experiencia supremamente enriquecedora, y no es tan costosa, uno en la vida tiene que volar tan alto como se lo proponga en la vida, no debemos limitarnos a las excusas de siempre, no tengo plata, no tengo trabajo, todo tiene solución en esta vida, Yo tomé la decisión de ir a estudiar a Alemania precisamente porque pienso que la educación en Colombia es muy costosa, y de regular calidad académica, el costo beneficio no es bueno, si uno quiere estudiar un post grado en un problema, en la Universidad pública hay pocos cupos y difícilmente se pasa, y en la privadas son sumamente caras, en Alemania la educación es pública, gratuita y de alta calidad, en el salón de clases uno se puede encontrar, al hijo del dueño de la Mercedes Benz, y en el pupitre de al lado al hijo del vigilante de uno de los concesionarios de donde venden los vehículos Mercedes Benz, y el Estado les da buena educación a ambos, esos países tienen claro que el aula de clases es el primer espacio de equidad que debe existir en un territorio, allí debe comenzar la igualdad, el gobierno debe propender por dotar de buenas capacidades a todo el mundo, ya después cuando la gente esté formada cada quien vera a ver si se dedica a emprender, a crear empresas, si decide emplearse, o no hacer nada, con este análisis quise decirles a mis paisanos que

hay que aspirar y volar alto, y no colocar barreras a los sueños, Yo estuve en Alemania y ni siquiera aprendí Alemán, me defendía con el inglés, con ese idioma realicé mis Maestrías, también me tocó reforzar mis conocimientos de inglés y de allá me regresé bilingüe y con mis Maestrías.

VIDA LABORAL: En su última Maestría estudio: Resolución De Procesos Armados, y al llegar a Colombia se encontraba en pleno proceso de Paz, me gané un concurso para trabajar con el Ministerio De Defensa, me vinculé y trabajé de la mano con el Ejército, Fuerza Aérea, con La Armada, con la Policía, con Ellos laboré 5 años en temas de Defensa Nacional; después de eso, pase al Ministerio De Vivienda, y me desempeñé como Director Nacional De Ciudades, y Viceministro De Vivienda, donde me tocó manejar muchos temas de Servicios Públicos.





FACETA DE EMPRESARIO: Al llegar a Bogotá nos cuenta Camilo, decidió con un grupo de amigos montar un bar, quiso sembrar en la capital un pedacito de Valledupar, comenzó pequeño, con un cupo aproximado de 80 personas, nos tocó realizar prestamos con los bancos, pero arrancamos, lo bautizamos Matildelina, en sus paredes contábamos historias de la cultura vallenata, visibilizamos a los personajes, muchos de ellos míticos, mostrábamos a las comunidades indígenas, arhuacos, coguis, wiwa, comercializábamos sus productos, dábamos a conocer su gastronomía, y le digo algo, nuestra cultura es tan poderosa que 20 años después, ese sitio que eran cuatro paredes y solo cabían 80 personas, hoy se convirtió en una empresa que tiene 17 establecimientos comerciales, entre bares, restaurantes, discotecas, y que cerca de 1.600 personas trabajan allí, un gran potencial de empleo se ha generado, y lo ha generado nuestra cultura que es valiosísima; por todo esto es que

afirmo que la cultura nos puede llevar muy lejos como territorio, tenemos ese instrumento la Cultura Vallenata para llenar las calles de gente, no solo de Valledupar sino también de todos los corregimientos aledaños, aquí están los paisajes, las historias la magia, lo tenemos todo, debemos aprender a contar historias, para explotarnos.

MENSAJE DE CAMILO QUIROZ A LA JUVENTUD:

Nos comenta Camilo que existen en la región muchas maneras de ganarse la vida, pero que la mayoría de los jóvenes no tienen definido ni claro lo que quieren, falta sentido de pertenencia y amor por la tierra y por supuesto mejores oportunidades, debemos confiar, además de tener confianza en Dios se debe tener confianza en uno mismo, hay que soñar tan grande como sea posible y salir en busca de esos sueños, no importa cuántos kilómetros haya que atravesar por conseguirlos, esto aplica tanto para la vida profesional como para la sentimental, debemos enrutarnos para el cumplimiento de esos propósitos de vida, si te cierran una puerta no te quedes ahí, existen otras oportunidades nosotros a veces nos encerramos a vivir un mundo parroquiano creyendo que aquí no hay mundo más allá de Riohacha o Valledupar, esta región hay que abrirla, tenemos que permitir que llegue la evolución y claro salir en busca de ella también, invito a los jóvenes que abanderemos este proceso, que nos involucremos en mejorar nuestras calidades de vida, tenemos toda la materia prima para emprender todos los proyectos que queramos, debemos dejar las rencillas y dejar de chocar tanto los unos y los otros, dar ejemplo de hermandad, compartimos sangre, gastronomía, música, y unidos somos más fuerte, la energía, la fuerza la tienen los jóvenes.

Dialogamos con el Padre de Camilo, el Abogado Dickson Quiroz y esto nos dijo de su hijo: Para mí Camilo es un joven muy adelantado, con ansias infinitas de superarse, el que tiene un amor infinito por la tierra que lo vio nacer y también por Patillal, de donde era su abuelo y su madre, dejó su confort en Bogotá sus negocios, y donde ejercía su profesión para estar aquí, y poner a disposición sus conocimientos a su tierra amada, mi hijo Camilo es una persona preparada, con experiencia, tiene carácter, parrandero, carismático, muy sincero, ese que no tiene límites para sus proyectos, siempre quiere más; le solicitamos una anécdota de Camilo y dice, fue un muchacho muy travieso, peleonero en su infancia, era defensor de sus amigos, y compraba las peleas de Ellos, cuando tenían problemas Él era quien daba la cara y los defendía, siempre líder de su grupo, a la edad de 5 años sufrió un accidente y se le afectó un ojo y esto jamás lo amilanó al contrario vive animado, su prótesis la maneja con grandeza y jamás ha bajado la cabeza, un hombre alegre, al que ningún reto le queda grande.



Ciro Villazon, un amigo incondicional de Camilo Quiroz nos habló así de Él: Para mí en lo personal es un hermano, con el que he tenido la oportunidad de compartir los 37 años de vida que tenemos, tanto en lo personal – familiar como en el mundo empresarial y social; lo defino como una persona luchadora, con unas ganas inmensas de comerse al mundo, un ser incomparable, vallenato autentico de esos que ya no se ven, quien se preocupa por mostrar su cultura a todos los que lo rodean, el que siempre está dispuesto a brindar un poco de vida a quien más lo necesite; un individuo: Inteligente, emprendedor, generoso, sincero, leal, y extremadamente virtuoso. La anécdota que se me viene a la mente es la siguiente: hace aproximadamente 8 años, Camilo llegó de un viaje estuvo visitando Escocia y en ese país famoso porque destilan el mejor wiski del mundo, a pesar que palpó todo ese sistema tan sofisticado de producción, llegó emocionado y le dice oiga pollo, acabo de llegar de un viaje, donde me sorprendieron varias cosas, nosotros tenemos que hacer una vaina similar bien pupera, construyamos un sitio, donde toda la gente pueda llegar y tomar wiski en barril, a pesar de haberse encontrado con aquel sitio sofisticado en Europa, quería traer algo similar a Valledupar, que podría llamarse la casa del wiski, que eso sería el mejor proyecto del mundo, y Yo viéndole ese fervor por trasladar todo lo visto a nuestra región, tomé la decisión de estudiar y estructurar un proyecto, le di forma a esa idea que trajo Cami, de volver pupero el wiski en Bogotá, de esa fantasía nació el proyecto “Casa Matilde”, ese que hoy en día tiene ocho años de haberse convertido en la casa de la música vallenata en la Capital del País, donde se disfruta de un buen vallenato acompañado de una gran variedad de wiskis, pues tenemos todas las opciones que se puedan tener, y así quedó Matildelina, casa Matilde “La Casa Del Wiski”.

Crónica colmada de entusiasmo y emprendimiento la de esta semana, presentando a un personaje joven y brillante que ha tenido la oportunidad de viajar y conocer muchos países más desarrollados que Colombia y que por medio de estos conocimientos adquiridos ha creado empresas que son hoy día exitosas, nos explicó minuciosamente el gran potencial que tiene nuestro país y más nuestra región con la riqueza cultural que posee, el folclor vallenato, las artesanías, la variada, y exquisita gastronomía, sus exóticos paisajes, en verdad nos asegura Camilo que estamos subutilizando esta gran riqueza, y que llegó la hora de pellizcarnos y ponernos a trabajar para desarrollar y explotar esas economías, que con el turismo, llenando a Valledupar de gente, nuestros campesinos progresaran pues les será más fácil vender sus productos, con su experiencia de ambientalista, nos invita a que miremos y aprovechemos nuestro clima, el fuerte sol que nos ilumina, las brisas de varios meses del año para producir nuestra propia energía. Una persona muy ilustrada en varias facetas de la vida, definitivamente es gratificante dialogar con tan distinguido profesional, Dios le colme de bendiciones primo y que su carrera siga llenándose de logros y triunfos, personas



como Ud. Necesita esta sociedad, que puedan testimoniar la manera como se consigue el progreso, el avance y el mejoramiento de nuestros pueblos; gracias por visitar a MI CRONICA SABATINA, éxitos.

“ES INCREIBLE COMO PUEDE CAMBIAR TU VIDA, CUANDO DECIDES CAMBIAR UN PENSAMIENTO”



**JOSÉ
JAIME**

DAZA

X josedazah